

L'arthrite a besoin d'innovation

Par Trish Barbato, présidente et chef de la direction de la Société de l'arthrite



Nous savons tous que l'arthrite regroupe un ensemble de maladies qui ont besoin de solutions. Grâce à la recherche, nous avons fait des progrès en matière de traitement et de prise en charge, mais il nous reste encore beaucoup à faire.

À la Société de l'arthrite, nous embrassons l'innovation comme jamais auparavant. Dans le cadre de notre nouvelle stratégie d'innovation, nous souhaitons rassembler tous les acteurs de l'écosystème de l'arthrite afin de nous atteler à la résolution des problèmes liés à l'arthrite, petits et grands.

Notre stratégie d'innovation repose sur trois volets.

Grâce à nos nouvelles **subventions Stimuler la recherche**, nous soutenons les chercheurs qui poursuivent des projets de recherche à risque élevé et aux retombées importantes. La première de ces subventions a été annoncée en novembre 2021. Nous sommes persuadés que cette recherche permettra d'améliorer les diagnostics, les traitements et la gestion de la maladie et, ultimement, de trouver un remède.

Nous voulons collaborer avec des chercheurs et des cliniciens de partout au Canada afin de générer des thérapies, des interventions et des programmes novateurs par le biais de notre nouveau **programme Découpler les retombées sociales**. Actuellement, nous évaluons les personnes qui ont posé leur candidature dans le but de contribuer à la réalisation d'un ou deux projets au cours de l'année prochaine.

Notre nouveau et emballant **programme Idéateur de la Société de l'arthrite** est également en cours. Des entrepreneurs de



tous les coins du pays ont soumis des idées et des produits qui, selon eux, pourraient contribuer à améliorer la vie des personnes atteintes d'arthrite. Les huit meilleurs finalistes seront annoncés au début de l'année 2022, puis ils présenteront leurs idées lors du Labo d'idéation sur l'arthrite (Arthritis Ideation Den™) qui aura lieu en avril 2022. Quatre innovateurs recevront une subvention de 50 000 \$ afin de les aider à mettre leurs solutions à la disposition de ceux qui en ont le plus besoin.

Si nous voulons créer les changements transformationnels que les personnes atteintes d'arthrite méritent, nous devons faire les choses différemment. Nous avons hâte de collaborer avec vous dans le cadre de cette nouvelle aventure. Pour en savoir davantage et vous joindre à nous, visitez arthrite.ca/innovation.

Nouvelles de la SOAR

Par Elana Murphy, M.D., FRCPC

Après que la pandémie ait forcé l'annulation de l'événement en 2020, des rhumatologues et des professionnels paramédicaux de toutes les provinces de l'Atlantique ont participé à la 37^e réunion annuelle de la Society of Atlantic Rheumatologists (SOAR) le 19 juin 2021. Le rassemblement, qui s'est déroulé virtuellement, a offert une occasion de formation exceptionnelle et a permis de prendre contact avec des collègues régionaux.

La D^{re} Janet Pope, M.D., MSP, FRCPC, de la Schulich School of Medicine de l'Université de Western Ontario, a prononcé la conférence David Hawkins en rhumatologie intitulée « *What's New in Scleroderma* » cette année. Elle a ensuite présenté un exposé passionnant sur les nouvelles stratégies de traitement du lupus.

Le deuxième orateur, le D^r Andrew Mammen, M.D., Ph. D., rat-

taché au National Institute of Arthritis and Musculoskeletal and Skin Diseases des National Institutes of Health et à Johns Hopkins, a présenté l'évolution des connaissances sur la myosite. Il a commencé par un exposé éclairant intitulé « *Autoimmune Myopathy Update* » puis nous a fait découvrir les nuances de la myopathie induite par les statines.

La D^{re} Caroline Barry, M.D., FRCPC, a pris les rênes de la SOAR en tant que présidente. Elle s'occupe à planifier la prochaine réunion annuelle qui aura lieu à Dalvay by the Sea, à l'Île-du-Prince-Édouard, du 24 au 26 juin 2022. Réservez cette date dans votre agenda!

Elana Murphy, M.D., FRCPC

Présidente sortante, SOAR, Halifax (Nouvelle-Écosse)